
匝瑳市教育委員会平成２４年１１月定例会会議録 

匝瑳市議会棟第２委員会室 

 

１ 期  日 １１月２０日（火）開会 午後３時３０分 閉会 午後４時４０分 

 

２ 出席委員 委員長    川内 恵美子   

  委 員    平山 延樹  委 員  竹澤 実 

  教育長    池田 竹四 

 

３ 出席職員 学校教育課長 吉川 昇   生涯学習課長 佐藤 和 

  公民館長   今井 嘉則 図書館長   横町 昌之 

  給食室長   岩澤 薫 

 

４ 委員長挨拶 

 みなさん、こんにちは。１１月の定例教育委員会を始めます。みなさんもスポー

ツの秋、文化の秋、食欲の秋、月を愛でる秋等いろいろな秋を満喫されたことと思

います。私は１１月７日に行われました「匝瑳市中学生模擬議会」に参加させてい

ただきました。厳粛な雰囲気の中、中学生議員が匝瑳市民のより良い生活向上を目

指した質問や要望などを延べ、市長、教育長が彼らの意見を真摯に受け止めて答え

られていることに感動しました。無限の可能性を秘めた中学生たちがあと４、５年

で故郷を離れて飛び立って行くことでしょう。豊な自然に溢れた匝瑳市にユーター

ンして故郷へ戻りたいと思う子どもたちも増えるのかと思います。過疎化を止め魅

力ある住みよい街を造るにはどうしたらよいでしょうか。今日は報告及び当面の方

針と議案事項が１件ございます。よろしくご審議くださるようお願いいたします。 

 

５ 前回会議録の承認（前、１０月定例会分） 

     川内 恵美子 委員長 

     竹澤 実   委員 

６ 議事録署名人選出（本、１１月定例会分） 

     川内 恵美子 委員長 

     平山 延樹  委員 

７ 現況報告及び当面の方針 

 資料に基づき、各課館室長が１０月１日から１０月３１日までの現況報告及び当

面の方針について説明があった。 

 

平山委員 先月から学校教育で、生徒指導、いじめ等に関する報告資料が提出され



ており、学校の様子が良く分かり非常にありがたい。その中で、県民生活センター

ネットパトロールの件で、個人情報がネット上に載せられているという話があった。

大人の犯罪がネット上で蔓延している状況だが、子どもたちの場合でも個人情報が

ネット上に載ることで、いじめ、犯罪に結びつくことが考えられるが、そこまで進

んでいるということではないのか。 

 

学校教育課長 報告では件数を記載しているが、内容についてはいろいろなケース

がある。高校生では飲酒する写真を載せたり、中学生で多いのは他人の個人情報を

載せ中傷する、ネットいじめの母体になるものもある。後は自分のクラスの住所一

覧を載せているケースもあり、非常に危険で悪用される場合も出てくる。県生活セ

ンターには警察官が常駐で２名おり、ネット監視にあたっている。今回、検索する

キーワードとして、匝瑳市では八日市場第一中学校、八日市場第二中学校、野栄中

学校、匝瑳高校、敬愛大学八日市場高校などの具体的な名前といじめ、中傷などの

条件を打ち込みヒットしてきたものであり、今回初めてお願いしたケースでこれだ

けの件数が出てきている。教育委員会からは、すべての学校へ情報提供しており、

高等学校、中学校が中心となって子どもたちに指導していただいている。 

 

平山委員 情報については、削除されるのか。 

 

学校教育課長 県警では削除は出来る。しかし、一度ネット上に載ったものは削除

しても他へ移動されている可能性もあり、完全に削除出来ない可能性は高いと考え

られる。 

 

平山委員 そうであれば、載る前のことから教育しなければならないと考える。学

校ばかりでなく、保護者がネットの機器を持たせるわけだから、こういった事件、

犯罪がある、そういうことにならないように十分注意をさせる、そのためにはこう

いう事例があると学校から保護者へ連絡すると保護者も真剣になるのではないか。 

 

学校教育課長 それについては学校で実際にやっていただいている。保護者会で話

題として具体的に話していただき、危機意識を高めるようなお願いをしている。 

 

竹澤委員 今回、初めてネットパトロールをお願いしたということだが、県警から

は自動的にネットパトロールの状況を該当する教育委員会へ連絡するというシステ

ムにはなっていないのか。 

 

学校教育課長 連絡が来ることにはなっている。以前にも連絡が来ており、具体的



な内容を該当する学校へ伝えている。今年度、学警連でネットパトロールの方を講

師としてお願いした。講演後に匝瑳市のネットパトロールをお願いしたが、県全体

を廻っているため、時期は分からないが希望があれば必ずやるということであった。

お願いした結果については資料に件数として報告させていただいている。 

 

竹澤委員 図書館の貸し出し人数、冊数が減っているということだが、子どもたち

は学校からも借りており、大人の人数が減ってきているのではないかと推測するが、

状況について詳しく教えていただけるか。 

 

図書館長 現況報告の貸出人数は、大人と子どもが一緒の数字となっている。報告

でも申し上げたが、今月は、１回に３００冊程度ある放課後児童クラブへの貸し出

しがなかった。もうひとつとしては、図書館のブロック会議でも貸し出し数がどこ

も減少傾向にあることが確認されている。昨年の３月から１０月までの月平均が３

万冊であるので、今年１０月は３０００冊ほど減っている。人口の減少もあるとは

考えられるが、はっきりした原因は不明である。 

 

竹澤委員 人口の減少とともに本を読む大人の人数も減ってきているということ

なのか。 

 

図書館長 はっきりした原因はつかめていない。１０００冊くらいの変動はあるが、

放課後児童クラブが２箇所借りても６００冊程度の増なので、今月の３０００冊の

減は大きいと考えているが減少した明快な答えは出せない。 

（その他質問等はなかった。） 

 

８ 議案事項 

議案第１号 匝瑳市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則について 

   （案） 

  （学校教育課長から説明があった。） 

 

竹澤委員 第２５条において非常変災等による臨時休業が新法ではない。校長は非

常変災等による臨時休業が出来る権限が無くなったということなのか。教育委員会

で認めることになるのか。 

 

学校教育課長 上位法である学校教育法施行規則第６３条で、非常変災等による臨

時休業の規定があるため、今回の管理規則の改正では、モデル規則を参考として文

言の整理もしている。今までどおり校長が非常変災等により臨時休業が出来ること



は変わらない 

（その他質問はなく、審議の結果、承認された。） 

 

９ その他 

○学校教育課長から、１２月定例教育委員会の日程について１２月１９日(水)が提

案され決定された。 

○学校教育課長から、１月定例教育委員会の日程について第Ⅰ案１月２５日（金）

と第２案１月２２日（火）が提案され、第Ⅰ案に決定された。 

 


